

Permisos sectoriales, ingreso de proyectos y desafíos regionales fueron abordados por el representante de la cartera de Economía en el evento.

Por **Diana Aros Aros**  
 diana.aros@diarioelsur.cl

Este martes Irade llevó a cabo el segundo Encuentro Regional de Empresas (Erede) en Los Angeles, instancia en la cual participaron autoridades, empresarios y actores de diversos sectores productivos de la Región, quienes discutieron temas críticos que inciden en el desarrollo económico y social del país y del Biobío. En ese sentido, el presidente de Irade, Paul Esquerre, valoró el evento participativo “con la firme convicción de la relevancia del diálogo público-privado”. Asimismo, el representante indicó que “los desafíos actuales que enfrentan las empresas, ya sea en los sectores forestal, agro, pesca, energía, agua e infraestructura son enormes y nos deben impulsar a buscar soluciones innovadoras y sostenibles”.

Durante el encuentro se realizaron diferentes exposiciones que abordaron desafíos y problemáticas locales. Allí, la inversión regional fue uno de los temas principales, además de la denominada “permisología” que afecta la ejecución de proyectos. Sobre este tema se refirió el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, quien sostuvo que hay una contracción en la presentación de iniciativas al Sistema de Evaluación Ambiental (SEA) del Biobío durante el primer semestre de 2024, en relación al mismo período de 2023.

“Si uno compara el primer semestre de 2024 en el Biobío respecto al primer semestre del 2023, tiene un 50% de reducción de proyectos en el SEA. Tenemos un desafío en el Biobío, eso es indiscutible. El país en materia de inversión está teniendo una perspectiva optimista en el 2024, pero sobre todo en el 2025, y esa perspectiva optimista no está en el Biobío”, dijo Grau.

Durante su exposición en el Erede enfatizó en la importancia de generar inversiones

# Ministro Grau dice que Biobío crece, pero “de una forma no sostenible”



El ministro de Economía, Nicolás Grau, expuso durante el Erede la importancia de un sistema que promueva acelerar proyectos de inversión.

## ● Reducción de planes

En comparación al primer semestre de 2023, durante el primer semestre de 2024 existirá una reducción del 50% en la presentación de proyectos en Biobío.

## SOSTENIBILIDAD Y PERMISOS

A lo anterior, el ministro de Economía sumó que estas proyecciones se contraponen a las mismas cifras que dejó Biobío durante el 2023, período en el cual se ubicó como la región con mayor crecimiento a nivel nacional. “Entonces, está creciendo, pero de una forma no sostenible en el tiempo, porque si no se invierte por supuesto que ese crecimiento no se va a poder sostener”, aclaró.

En relación a lo anterior, Nicolás Grau indicó que el desafío actual es innovar la manera en la cual opera el sistema y acelerar los proyectos que existen para así mover el ecosistema inversor. Si bien explicó que al inicio de este Gobierno no planificaban reformas en permisos sectoriales ni ambientales, las necesidades planteadas por inversionistas y empresarios generaron una alerta en esta materia.

“Nuestra idea no es movernos a un sistema con un estándar

menor, sino que movernos a un mejor sistema que eventualmente sea exigente, pero que reduzca sustantivamente los tiempos”, dijo el ministro. Por ello, emplazó al Congreso para “ir más rápido” en la aprobación de esta propuesta que ha generado acuerdos unánimes en cerca de 20 de los 70 artículos planteados para reformar dicho sistema.

## FORTALECER UNA REGIÓN EN REZAGO

Grau evidenció que Biobío

## IMPULSO PARA LA INDUSTRIA FORESTAL

Durante el encuentro, el presidente de CMPG, Luis Felipe Gazitúa, expuso la importancia de impulsar la industria forestal en el proceso de la descentralización. El ejecutivo indicó que se trata de algo con “sentido de urgencia” y que se debe otorgar un incentivo a la forestación con fines de captura y recuperación de suelos degradados. Enfatizó igual la relevancia de una reforma de compensación de emisiones para que sea accesible y a un costo eficiente para los propietarios forestales, además de incentivar el diseño de plantaciones considerando la biodiversidad.

mantiene ciertas desventajas respecto a la realidad de las otras regiones. Sin embargo, destacó el trabajo sindical y de la industria local como impulsores del fortalecimiento regional. “Estamos trabajando hace meses en un plan de fortalecimiento a la industria del Biobío. El Biobío tiene un 20% de manufactura respecto del 10% del promedio nacional, y nosotros como Gobierno le damos especial valor a eso”, añadió en relación a la mesa de trabajo que se gestó junto a 35 sindicatos industriales, Gobierno Regional, gobierno central y CPC Biobío, tras lo ocurrido con la crisis del acero que afectó a Siderúrgica Huachipato.

“Biobío muestra un cierto rezago respecto de las otras regiones en esta materia y tenemos que trabajar entre todos para que esa situación sea distinta. Tiene muchas virtudes Biobío”, concluyó el ministro Nicolás Grau.